
Дети войны                  Так необходимые тогда
и никому ненужные сейчас

Лето - это маленькая жизнь

2 19 июля 2012 г. РЕ ЗОНАНС   ¹ 29

Каникулы

Зимний 
сброс

Остановки для общественного транспорта в горо-
де не только не отвечают правилам безопасности, но 
и правилам эстетики. Сейчас они являют собой остов, 
точнее скелет исторического прошлого. Ушел в прошлое со-
циализм, ушло с ним и такое явление как поддержка всей ар-
хитектуры малых форм, в том числе и остановок в привлека-
тельном состоянии, а сейчас в остановках не скроешься от 
дождя, а около магазина «Урал» так не то, что пассажир не в 
состоянии пройти в мокрую погоду до автобуса, сам автобус 
не может подъехать к «скелету» остановки. Обшивку унесли 
металлисты, так как закреплена она была на гвозди, и ветер 
легко разобрал ее по частям. Остановка «Садовая»: не закре-
плены боковины, отсутствует часть крыши, стойки погнуты. 
На «Новой» отсутствует пол. У Машиностроительного заво-
да – скоро обвалится крыша. На Ильича – сгнил весь низ. Ну 
и у «Урала» сделана была по поговорке – «на тебе, Боже, что 
нам негоже». А есть ведь ответственные в городе – конечно, 
не только за то, чтобы не заметить, как город зарос репьем. 
Но и привести такую малость, как остановки, в красивый архи-
тектурный вид. И город от этого приобретет новое лицо.

Город – дом наш общий?
А если он твой и мой дом,
Зачем захламляете город,
Расставив везде металлолом?
Автобусы фары, словно глаза,
Отворачивают в забор.
Стоит остановка – мусор вчерашний,
Жизни печальный укор.
Остался один только остов,
К которому нет пути;
В дождь не укрыться,
От солнца не скрыться,
Просто незачем в остов идти…

М. КУЛТЫШЕВ, пенсионер.

Летние каникулы – это уникальная 
возможность для каждого ребенка про-
явить свои способности, найти новых 
друзей, открыть для себя что-то но-
вое. Задача взрослых – организовать 
летний отдых таким образом, чтобы 
он был полезен для детей, соответ-
ствовал их ожиданиям и потребно-
стям во время долгожданных каникул. 
Так ли это, наш корреспондент спро-
сил у директора Детского подростко-
вого центра Марины Чепелевой.

– Марина Александровна, многие роди-
тели задаются вопросом: как правильно 
спланировать летний отдых детей?
– Одним из оптимальных вариантов можно 
считать летние детские лагеря, где существу-
ет масса увлекательных занятий. Здесь ребе-
нок, безусловно, приобретает ценный опыт: 
учится самостоятельности и ответственно-
сти, строит отношения в новом коллективе с 
ровесниками, вожатыми и т.д. Если у ребенка 
есть какие-либо увлечения или хобби, то мож-
но подобрать лагерь с близкой ему тематиче-
ской направленностью.
– Что может предложить Детский подрост-
ковый центр?
– В течение всего лета в образовательных уч-
реждениях города организуются городские оздо-
ровительные лагеря, ведется работа трудовых 
бригад. В нашем учреждении дополнительного 
образования мы формируем трудовые брига-
ды. В этом году совместно с социальными пар-
тнерами – Отделом по делам молодежи админи-
страции ГО «Город Лесной», Центром занятости 
населения, МУП ПЖРЭП, школой №8 – трудо- 
устроили 48 подростков в возрасте от 14 до 18 
лет. В августе традиционно у нас будет работать 
оздоровительный лагерь с дневным пребыва 

нием детей и организацией труда подростков.
– Я так понимаю, у вас обширные планы. 
Чем будут заняты ребята, какие мероприя-
тия их ожидают?
– Нашими педагогами подготовлена разно- 
образная воспитательная программа: спор-
тивные состязания, походы, интеллектуаль-
ные и развлекательные викторины, конкурсы 
и пр., которая позволит детям провести отдых 
интересно и с пользой.
– Я знаю, что сегодня некоторые дети име-
ют возможность немного заработать. Рас-
скажите об этом подробнее. Охотно ли они 
идут трудиться?
– Чтобы летний отдых получился активным, 
динамичным и событийным, ежегодно в июне 
и июле мы формируем трудовые бригады. 
Летний, как и любой другой вид отдыха, под-
разумевает под собой, прежде всего, смену 
деятельности. И чтобы как следует отдохнуть, 
можно и даже, я бы сказала, нужно ударно по-

работать. Кроме того, многие школь-
ники сами не хотят сидеть без дела и 
с радостью готовы подрабатывать в 
помощь родителям или себе – на кар-
манные расходы. Кстати сказать, жела-
ющих в этом году много – 73 подрост-
ка изъявили желание и смогли порабо-
тать.
– Сколько они получат за свой труд?
– В этом году в рамках трехстороннего 
соглашения с нами впервые сотрудни-
чает ФГУП «Комбинат «Электрохимпри-
бор». Третьей стороной выступает Центр 
занятости населения города Лесного. 
За свою работу ребята получат, на мой 
взгляд, неплохую денежную сумму – бо-
лее 3 тыс. рублей от комбината и свыше 
500 рублей от ЦЗН. Также не стоит забы-
вать, что труд несовершеннолетних име-

ет свою специфику: облегченные условия труда 
и сокращенный четырехчасовой рабочий день.
В рамках соглашения с ЭХП ребята работают 
преимущественно на благоустройстве своих 
школ: готовят их к новому учебному году, уби-
рают территорию. По словам ребят, им боль-
ше нравится трудиться в школе: они чувству-
ют сопричастность к общему делу, вкладывают 
больше стараний и усилий в то, чтобы их шко-
ла была самой лучшей и красивой! Сейчас тру-
довые бригады активно работают в средних об-
щеобразовательных школах №№ 74, 76.
– Каких результатов вы ожидаете от летней 
оздоровительной кампании 2012?
– Я надеюсь, что все дети получат массу поло-
жительных эмоций и новых впечатлений. А по-
тому у них будет огромный заряд сил на сле-
дующий учебный год!

М. МЕРЗЛЯКОВА.
Фото автора.

Неуютный уголок

Остановки под названием
металлолом

В ряде российских регионов, в частно-
сти, в Свердловской области, появляют-
ся общественные организации под на-
званием «Дети войны». В Лесном такая 
организация действует уже несколько 
лет, и, наконец, о возможности ее появ-
ления можно говорить и в Нижней Туре.
УЖЕ ОКОЛО ГОДА Ж.А. Горяева, ру-

ководитель школьного музея Нижнету-
ринской средней школы №1, активно ра-
ботает над созданием в Нижней Туре об-
щественной организации «Дети войны». 
За это время ею было собрано 416 заяв-
лений от людей, родившихся в период с 
1928 по 1945 год, и списки продолжают 
пополняться. Недавно к ее работе присо-
единилась Альбина Яковлевна Халтури-
на, как и Желя Александровна, ветеран 
труда. Они сами родились в этот период, 
поэтому не понаслышке знают обо всех 
трудностях, с которыми приходится жить 
детям военного времени.

На сегодняшний день у организации 
первоочередная задача – добиться при-
своения ей юридического статуса, и тогда 
можно будет на законодательном уровне за-
щищать интересы людей, принадлежащих к 
данной категории. Приходится признавать, 
что они сейчас незаслуженно забыты, мно-
гие на краю бедности, а ведь на их плечи 
Великая Отечественная война обрушилась 
всей своей тяжестью. Это поколение, нарав-
не со взрослыми, в полной мере испытало 
холод, голод, бомбежки и тиф. Не менее тя-
желыми были для них и послевоенные годы, 
когда нужно было поднимать страну из руин. 
Разумеется, их нынешнее бедственное по-
ложение, отсутствие у них каких-либо льгот 
вызывает горечь и обиду.

По инициативе Ж.А. Горяевой 26 ию-
ня в здании первой школы было прове-
дено организационное собрание по во-
просу учреждения общественной органи-
зации «Дети войны». На нем присутство-

вало 56 человек, в том числе представите-
ли Региональной общественной организа-
ции «Дети войны». Они познакомили всех 
собравшихся с уставом организации и рас-
сказали, что на сегодняшний день в стране 
нет закона о детях войны, который бы при-
знал их как особую категорию льготников. 
Депутаты фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе РФ и в региональных парламен-
тах выступали с инициативами приравнять 
по предоставленным льготам детей войны 
к труженикам тыла, но безуспешно.

Как известно, чем нас больше, тем мы 
сильнее. В данный момент в канцелярии 
Нижнетуринской школы №1 продолжается 
прием заявлений от граждан, рожденных в 
период с 1928 по 1945 годы, желающих всту-
пить в Региональную общественную органи-
зацию «Дети войны». К тем, кто уже подал 
заявление, просьба проверить себя в спи-
сках. Телефон для справок 8-904-983-3506.

Е. МАЛЫШЕВА.

Ни для кого не секрет, что наша 
электростанция готовится к ре-
конструкции. То есть на ней идет 
полная реорганизация производ-
ства. Всего через несколько лет не 
будут две крашенные и одна бетон-
ная трубы возвышаться над горо-
дом, а вместе с ними будут демон-
тированы и другие технологиче-
ские постройки старого образца. 
Но когда это еще случится…

Э.Н., Н. Тура.
Каждый нижнетуринец знает канал, 

по которому отработанную воду элек-
тростанция сбрасывает в пруд. В самом 
конце канала находится что-то напоми-
нающее джакузи (резервуар с кипящей 
водой), здесь постоянно купаются дети. 
И за этими технологическими построй-
ками давно никто не следит. Но что мо-
жет случиться? Периодически в этих 
местах тонут нетрезвые взрослые, дети 
разбивают головы об острые камни «го-
рячки», а так – ничего… Территория не 
огорожена, а значит, каждый действует 
здесь на свой страх и риск.

Пойдем далее. У электростанции 
есть еще так называемый зимний сброс. 
Пройти к нему можно по разбитой доро-
ге вдоль технологического канала. Еще 
несколько лет назад зимний сброс имел 
ограду и таблички, запрещающие граж-
данам находиться здесь. Придет, быва-
ло, ребенок, увидит надпись «Запретная 
зона» и уйдет по своим делам. Так бы-
ло раньше. Теперь электростанция име-
ет новый забор, который проходит не 
там, где прежде. Канал, зимний сброс 
и сопутствующие участки пруда теперь 
брошены электростанцией на произвол 
судьбы. Остатки старого забора (стол-
бы, проволока) указывают на террито-
рию, которая охранялась ранее, но сей-
час вход сюда свободный.

Зимний сброс имеет свою маленькую 
бухту, которую облюбовали рыбаки. Лю-
ди эти, как правило, взрослые и серьез-
ные, а потому осторожные. Но недавно 
об этом месте узнали дети… Построй-

ка сброса высока и выдается вперед, в 
пруд. А дети здесь играют. Шумными ком-
паниями они бегают и лазают вокруг, пры-
гают с высоты двух этажей (такова высо-
та сброса) в воду. Им, конечно, здесь ве-
село, ведь опасность они презирают (ес-
ли знают о ней). Бухта в этом месте уты-
кана деревянными столбами. А сама тех-
нологическая постройка переживает не 
лучшие годы (в частности, от нее отвали-
ваются куски бетона). Неизвестно, как дол-
го она еще сможет простоять, но, глядя на 
нее вблизи, кажется, что недолго. В нача-
ле этого лета конструкцию отремонтиро-
вали, помазали цементом бетонные опо-
ры. Видимо (по плану ремонтников), за 
счет этого сброс простоит еще несколько 
лет. Не готов с этим согласиться, но пожи-
вем – увидим. Стоит отметить, что вслед 
за детьми об этом месте узнали и нетрез-
вые взрослые, которые тоже любят раз-
влекаться. Пьяные тетки теперь с визгом 
сигают с конструкции в воду (пусть не каж-
дый вечер, но достаточно часто). Безопас-
ность этих людей на их же совести? Или 
электростанция отпихнула от себя про-
блемную зону, которая требует вложений 
для того, чтобы привести ее в порядок? 
Возможно, я пессимист, но когда здесь по-
страдают люди, ни одно должностное ли-
цо на электростанции не пострадает (най-
дутся методы и средства вновь отпихнуть 
причастность к этой территории). 30 лет до 
этого здесь были и забор, и запрещающие 
таблички и не было этого неприятного чув-
ства, что всем на все плевать.

А рядом с конструкцией зимнего сбро-
са из земли выходит труба. Она выбрасы-
вает свои воды туда же, куда и сброс. Вот 
только вода эта другая… Прежде чем по-
пасть в пруд, она собирает в себя продук-

ты деятельности электростанции (грязь 
с полов). Эта вода образует бензиновую 
пленку на поверхности пруда, времена-
ми из нее льется почти «чистый мазут». 
Неизвестно, какие заразы и болезни не-
сет вода, вот только в нее потом с виз-
гом окунаются дети. Она же потом попа-
дает в кран жителям городов. А каких-
либо фильтров труба не имеет...

P.S. Комментарии должностных лиц 
и экологов по этой теме вряд ли необ-
ходимы. Совершенно ясно, что могут 
сказать эти люди – что у нас все хоро-
шо, скоро станцию реконструируют, 
а пруд у нас еще достаточно чистый. 
А главное, что они бессильны повли-
ять на мелкую и никому не нужную си-
туацию. Поэтому когда ребенок разо-
бьет себе голову, прыгая со сброса, и 
наглотается такой водички, виноват 
в этом будет он сам.

И. УШЕВ.
Фото автора.

Остановка у магазина «Урал».

В Нижней Туре идет работа по созданию общественной организации «Дети войны»

Тему предложил читатель

Трудовая бригада школы № 74.

На прошлой неделе в ре-
дакцию позвонила наша чи-
тательница С.Г. и попроси-
ла разобраться, почему уже 
более трех недель в здании 
администрации городского 
округа «Город Лесной» не ра-
ботает банкомат. Вопрос ока-
зался животрепещущим не толь-
ко для сотрудников администра-
ции, но и граждан, проживающих 
в близлежащих домах.

Сергей Вертохин, начальник 
отдела информационных техно-
логий Лесного Отделения Сбер-
банка РФ, комментируя ситуа-
цию, обозначил в качестве при-
чины простаивания банкомата 
технические неполадки, а имен-
но – повреждение на линии связи. Как сообщил другой ис-
точник информации, оказывается, линия была повреждена и 
у ряда других банкоматов Сбербанка. К примеру, у банкома-
та, находящегося в торговом центре «Юбилейный» и в столо-
вой комбината «Электрохимприбор». Ситуация практически 
аналогична прошлогоднему инциденту, когда 20 ноября 2011 
года «Сити-Телеком» обрезал телефонные провода и развер-
нул их в «свою» сторону. В этот раз, собственно, как и тогда, 
никакого предупреждения Сбербанку со стороны «Сити-Теле-
кома» не последовало. На сегодняшний день работы по вос-
становлению каналов связи до банкоматов продолжаются.

Стоит отметить, что в настоящее время, помимо восстанов-
ления предыдущих, Сберегательный банк ведет переговоры 
относительно создания резервных каналов связи с использо-
ванием сил других поставщиков услуг связи. Если все благопо-
лучно разрешится, то банкомат в здании администрации вновь 
заработает к концу этой недели или началу следующей.

М. МЕРЗЛЯКОВА.
Фото автора.

По звонку читателя

Кромсаем там,
где пожелаем...

Говорят, что непрерывный трудовой стаж для пенсии 
увеличат для мужчин – до 45 лет, для женщин – до 40?

С таким предложением к Госдуме обратилось Министер-
ство труда и соцзащиты РФ. «Понятно, что в этом предложе-
нии скрыто желание увеличить пенсионный возраст, – ска-
зал «АиФ» Андрей Исаев, председатель Комитета Госдумы 
по труду и социальной политике. – Получается, что мужчи-
на, начавший работать после армии и окончания вуза, вый-
дет на пенсию в 68 лет? Мы однозначно против! Гораздо ак-
туальнее увеличить минимальный страховой стаж для полу-
чения пенсии с 5 лет (как сейчас) до 10-15, чтобы не плодить 
тунеядцев и людей, не желающих платить налоги с зарпла-
ты». Кстати, понятие «непрерывный стаж» ушло в прошлое. 
Считают страховой стаж, то есть годы работы, когда рабо-
тодатель отчислял за вас деньги в страховой фонд. Учеба в 
вузе поэтому в стаж не входит, а вот служба в армии и уход 
за каждым ребенком до полутора лет (но в сумме не более 
трех лет) входят.

АиФ Урал, №26.

Знак вопроса

На пенсию - в 70?


